

## Compte-rendu Commission Jeunesse Le 25 avril 2024

**Présentes :** M<sup>mes</sup> Lionnet, Plisson, Vilette, M. Boyer, Bichere, Denisot, Doutsas, FEIO,

**Excusés :** Mmes Lepage, Pittion, Pelletier,

Début de séance 18h10

### Ordre du jour :

- Déploiement de la communication
- Point sur le Marché A Procédure Adaptée (MAPA)
- Financement du véhicule
- Actions menées par le service Jeunesse
- Référents communaux Jeunesse et collaboration avec les mairies
- Partenaires
- Journée Initiative et Engagement

### 1> Présentation de l'animatrice Jeunesse

Karine Tallarita est recrutée depuis le 1<sup>er</sup> septembre 2023 en qualité d'animatrice jeunesse de la CCGVL, grâce au financement CAF « PS Jeunes ».

Elle a une expérience de 25 ans de la fonction publique territoriale dans différents services : loisirs, jeunesse, animation sociale.

Son diplôme de Brevet d'État d'Animateur Technicien de l'Éducation Populaire (BEATEP devenu BPJEPS) lui permet d'assurer ce rôle d'animatrice jeunesse.

Sa mission principale est d'aller vers le public jeune de 12 à 17 ans du territoire de l'intercommunalité en leur proposant un espace d'échange, d'écoute et de partage.

## 2> Déploiement de la communication

→ Présentation du triptyque élaboré par le service communication de la CCGVL, sur les consignes des membres du comité de pilotage Jeunesse.

Ce document est amené à évoluer notamment sur l'ajout des logos des partenaires puisque le partenariat se tisse et s'étoffe dans le temps.

→ Présentation des affiches ADOBUS : elles sont toutes faites sur le même modèle afin d'avoir une charte identifiable, avec un bandeau permettant d'actualiser les informations à diffuser.

L'affiche avec le QR Code sera diffusée aux communes et collèges de la CCGVL ; celui-ci amène à un questionnaire auquel les adolescents sont invités à répondre, nous permettant ainsi de recueillir les informations nécessaires à la connaissance de leurs envies et besoins.

→ Présentation du Roll'up fait sur le même modèle que les autres supports.

## 3> Point sur le MAPA

Le Marché à Procédure Adaptée a été lancé en janvier 2024 ; seuls 2 candidats ont soumissionné mais de façon inappropriée. Par conséquent, le marché a été déclaré infructueux en mars 2024.

A partir d'avril, Alexandra et Karine ont contacté les concessionnaires pour obtenir des propositions commerciales plus précises et détaillées.

En parallèle, 3 membres du COPIL Jeunesse sont allés visiter le véhicule pressenti chez un concessionnaire à Claye-Souilly : la visite et les explications du commercial ont confirmé le choix : le véhicule le mieux adapté à l'activité d'Adobus est le Dreamer Camper Five (fourgon type Fiat Ducato aménagé).

Une vidéo de présentation du véhicule en question est visionnée aux membres de la commission.

Pour l'activité du service Jeunesse, les couchages seront retirés mais conservés à la CCGVL, en cas de revente future.

Trois devis nous ont été retournés ; malheureusement, un seul garantit la confection des coussins pour les assises arrières, l'accès PMR, et a donné des éléments financiers concernant l'entretien du véhicule. Seule chose : le véhicule n'est pas blanc mais gris Artense.

Les membres de la commission valident la couleur gris Artense qui permet malgré tout une bonne visibilité des logos Adobus et CCGVL.



Le concessionnaire choisi assure la livraison clé en main du véhicule au 1er septembre 2024.

#### 4> Financement du véhicule

- 30 000 € de la CAF sur présentation des devis et factures,
- 20 000€ + 10 000€ (à confirmer) de la MSA,
- 3 000€ du Département à la suite d'un appel à projets pour l'action Adobus : la réponse semble favorable mais sera officielle en juin 2024.

#### 5> Actions du service Jeunesse

- \* Novembre 2023 : participation à une journée de formation sur les Juniors Association, animée par la Ligue de l'Enseignement et Familles Rurales,
- \* Décembre 2023 : à la suite de la réunion CTG Jeunesse du 26 septembre, une réflexion émerge autour d'un projet multi-partenarial de journée festive rassemblant les acteurs itinérants du territoire pour l'été 2025 : « FESTIVANS »,
- \* Janvier 2024 : invitation de M. Clergue (principal des collèges de Souppes sur Loing et Château-Landon) à participer au forum de l'orientation ; cet évènement a permis un contact avec les collégiens du territoire et les lycées, centres de formation et écoles diverses....
- \* Février 2024 → Convention signée avec le CIJ77 : le service Jeunesse de la CCGVL devient Point Relais Information Jeunesse,
  - Karine est sollicitée pour présenter le dispositif Juniors Association au collège de Lorrez-le-Bocage-Préaux, et accompagne la principale adjointe et la CPE dans sa création,
- \* Depuis le 8 mars 2024 : interventions au collège de Lorrez-le-Bocage-Préaux sur le temps de pause méridienne avec des jeux de société, accueil de 10 jeunes à chaque séance ; un pré-bilan sera établi début mai,
- \* 13 mars 2024 : participation à un atelier à la bibliothèque de Chaintreaux,
- \* 2 et 3 avril : journées de formation Facebook,
- \* 25 avril : journée de formation Instagram,
- \* 26 avril : participation à une réunion d'organisation de la Foulée Lorrézienne du 16 juin 2024 ; les organisateurs voient l'animatrice jeunesse comme une ambassadrice du fait de son rôle auprès des adolescents, ambassadrice qui pourra sensibiliser et convaincre les collégiens de s'inscrire à la Foulée Lorrézienne,

\* 25 mai 2024 : participation aux Olympiades et Journée de la Jeunesse à Combs la Ville ; est validée pour que Karine participe à l'organisation de la journée en tant que correspondante PRIJ, et non en tant qu'animatrice jeunesse. Le service Jeunesse de la ville de Souppes sur Loing ne pourra pas venir à cette journée.

\* 05 juin 2024 : organisation d'une journée Initiatives et Engagement à la CCGVL, avec le CIJ77.

M. Boyer conseille de prendre rendez-vous avec la directrice de la Coop' qui était en arrêt maladie lorsque Karine y est allée.

### 6> Référents communaux et collaboration avec les mairies

- 12 référents communaux jeunesse ont été rencontrés depuis septembre 2023,
  - 4 référents communaux jeunesse désignés n'ont pas encore proposé un rendez-vous,
  - 2 communes ont répondu de façon négative à la désignation d'un référent communal jeunesse,
  - 2 communes n'ont pas encore répondu,
  - Un tour des mairies a été effectué par les agents du service Petite Enfance-Enfance-Jeunesse afin de rencontrer les secrétaires de mairie, et présenter le service,
- ↳ Retour très positif : à renouveler tous les ans,

Lors de notre tour des mairies, nous avons pu davantage expliciter le rôle du référent communal Jeunesse, et le lien avec l'animatrice Jeunesse ; les secrétaires ont mieux compris sa fonction et en feront part à leur maire.

Une affiche avec un QR code menant à un questionnaire en direction des 12-17 ans sera envoyée aux mairies pour diffusion.

M. Boyer propose de nommer le « référent communal Jeunesse » correspondant Jeunesse.

### 7> Partenaires

Le travail de l'animatrice Jeunesse, depuis son recrutement et dans l'attente du véhicule, a été de créer un réseau partenarial qui permettra, à l'arrivée de l'Adobus, d'avoir déjà les contacts nécessaires à sa mission.

Le tissu partenarial va de Musiqafon aux 3 collèges du territoire, en passant par Culturalités, le CIJ, Espoir..... Il est diversifié et riche de ces différences.

L'animatrice Jeunesse compte une vingtaine de partenaires, à ce jour.

De nouveaux rendez-vous sont pris à l'avenir, notamment avec la MDS de Nemours en mai.

Nous remarquons de plus en plus que la CCGVL est reconnue comme point « ressources » pour les acteurs du territoire : l'association Adoludo d'Égreville, l'association Maison pour Tous de Lorrez-le-Bocage, la porteuse de projet de micro-crèche à Poligny, le collège de Lorrez-le-Bocage-Préaux concernant les Juniors Associations.

### 8> Journée Initiative et Engagement

La labellisation du service Jeunesse en Point Relais Information Jeunesse (PRIJ) facilite le déploiement d'évènements en direction du public jeunes.

C'est dans ce cadre que le CIJ77 nous propose d'organiser une Journée Initiative et Engagement le mercredi 5 juin 2024 à la CCGVL.

Fort de leur expérience, le CIJ s'occupe de la communication de la manifestation auprès des établissements scolaires, de prendre contact avec les partenaires, du transport des collégiens pour leur venue en matinée sur le site, et a un budget conséquent dédié à ce type d'évènement.

Alexandra et Karine ont pris contact avec un food-truck (pizza). Mme Vilette suggère également des crêpes ou menu asiatique (à Souppes sur Loing).

Le programme de cette journée :

- 10h : arrivée des collégiens pour visite des différents stands : Familles Rurales, Uni-Cités, FCS77, Ligue de l'Enseignement, Pôle Appui Service Civique, SNU- Mobilité européenne, Protection civile, Europe Direct, Virevolt, la Croix Rouge de Château-Landon, les JSP d'Égreville, la Passerelle (Souppes sur Loing), des démonstrations sportives de Taekwondo,
- 12h30 : repas et pause pour tous,
- 13h30 : accueil des lycéens, et le tout-venant,
- 17h : fin de la journée,

Mme Vilette suggère un mur interactif pour animer la journée.

## **Divers**

Les membres de la commission rappellent que l'action Adobus mettra du temps à se faire connaître, et peut-être avec peu de fréquentation dans les débuts.

Les jeunes ont besoin d'écoute et de valorisation ; il serait bien de développer des actions qui permettent leur valorisation, et la découverte de compétences (autres que celles demandées à l'école).

Mme Lionnet parle à nouveau d'une activité Street-Art qui pourrait se mener sur une période d'été, avec l'intervention d'un graffeur.

Alexandre Feio conseille de garder contact avec les grands des ALSH (ceux qui vont passer en 6<sup>ème</sup>) afin d'avoir un public qui soit encore dans ce mouvement d'activités en collectif.

Remerciements aux membres du COPIL qui se réunissent mensuellement, de façon très assidue et qui œuvrent activement à la mise en route du projet Adobus.

Fin de séance à 20h